

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ut. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, num. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MOBO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, num. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM 1,229 DE LA NOCHE.

MADRID.—LUNES 28 DE OCTUBRE DE 1861.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

ADVERTENCIA.

La novela que regalaremos á nuestros suscritores de Madrid al pagar estos el recibo del próximo mes de noviembre se titula:

UN NIDO DE PALOMAS,
y es original de la conocida escritora doña María del Pilar Sinués de Marco.

Tienen derecho á recibir gratis esta novela y todas las demas que regalamos á nuestros suscritores de Madrid, cuantos lo sean en el momento de su reparto; pero los que tienen pagada su suscripcion por adelantado, se servirán pasar á recogerla desde el 5 del próximo mes á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, número 23.

PRIMERA EDICION.

Segun nos escriben de Cáceres se ha creado en el instituto de aquella capital una cátedra de griego, para cuyo desempeño ha sido nombrado D. Joaquin Muñoz y Ceron, licenciado en jurisprudencia y encargado ya de esta asignatura en un colegio de la misma poblacion agregado al instituto provincial.

Segun dice un periódico facultativo se han presentado en algunas oficinas de farmacia de Madrid varios marchantes ofreciendo botellas francesas, cápsulas de estaño marcadas con sus letras en relieve ó vaciadas y tapones sellados, ya para imitar productos franceses, ya tambien para presentar tales garantías de legitimidad, capaces de satisfacer al mas aficionado á lo de allende.

El gobernador civil de Barcelona, que estuvo el 22 en Berga reunió al ayuntamiento y mayores contribuyentes del partido para enterarse de las necesidades de los pueblos y poder con verdadero conocimiento proveer en aquello que ofreciera mas urgencia.

A pesar del corto tiempo que ha transcurrido desde que la inundacion ocurrida en el año anterior llenó de afliccion á la provincia de Granada, por los grandes estragos que causó en la propiedad rural y urbana, son ya pocos los vestigios que se ven de aquellos destrozos, habiéndose reparado casi todos, así como remediada la desgracia de las muchas familias que perdieron cuanto poseian.

A consecuencia de una decision unánimemente adoptada por los miembros del Instituto real de ciencias, letras y artes de Lombardia, se ha abierto una suscripcion con objeto de reunir fondos suficientes para comprar los manuscritos de Alejandro Volta y los instrumentos científicos que le hayan pertenecido. La intencion de los promovedores de este proyecto es reunir y coleccionar todo cuanto haga relacion con los profundos estudios de este sabio inventor, y evitar que se apoderen manos extranjeras de esos preciosos restos fruto de las meditaciones de uno de los hombres mas ilustres. Los objetos ya reconocidos y puestos en venta, están valuados en 100,000 francos.

La Gaceta de los caminos de hierro dice que el gobierno francés ha prohibido severamente la publicacion en los periódicos franceses del anuncio de la subasta de 200 millones de la deuda amortizable española. La Gaceta de los caminos de hierro no sabe lo que se dice, pues si lo supiera sabría que hasta en el *Moniteur* francés se ha publicado el anuncio en cuestion.

La rivalidad que por cuestiones de familia, así pueden llamarse, existe entre los mozos de los pueblos de Villanueva y Torre Endomenech, en la provincia de Castellon, fué causa de que en la noche del 21 acometieran algunos del primero á dos del segundo, y despues de una reñida contienda resultasen los menos con varias contusiones y heridas graves. Las autoridades locales acudieron en socorro de estos y

en persecucion de aquellos, de los que lograron capturar á dos y ponerlos á buen recaudo, mientras los tribunales resuelven y acuerdan lo conveniente para que sirva de leccion á unos y otros y comprendan todo lo inconveniente de tales rencillas de vecindad y lo que pueden acarrearles.

Con motivo de estarse esterando las oficinas del ministerio de Gracia y Justicia, no habrá despacho hasta el miércoles próximo.

Insistimos á pesar de las dudas que manifiesta *El Clamor Público*, en que la vista de la denuncia de *La Iberia* no tuvo lugar el jueves segun se habia anunciado, por hallarse enfermo el abogado defensor. Así al menos lo ha manifestado el editor al pedir la suspension, y así creemos conste en autos. Si *El Clamor* ha visto como asegura á D. José Olózaga sin que nada indicase el quebranto de su salud, eso querrá decir que fué ligera la indisposicion, má: no que fuera inexacta nuestra noticia.

La junta general de accionistas del ferrocarril de Barcelona á Zaragoza, reunida el 22, se mostró satisfecha de la gestion de la junta de gobierno, á la que dió un voto de gracias, como asimismo á la casa constructora y al ingeniero de la compañía, y aprobó el balance presentado por la misma junta. Esta fué reelegida.

El teniente coronel de infanteria don Antonio Palma y Barrios ha sido nombrado comandante militar del canton de Valmaseda.

Parece, segun dice el *Builder* del 19 del actual, que se acaba de formar en Londres una compañía para la construccion de tram-railways, destinados al transporte de viajeros y de mercancías. Los tram-railways se componen de dos líneas paralelas formadas por piedras planas y duras de cierta estension. Semejantes líneas están colocadas á una conveniente distancia para que las ruedas de los carruajes que son arrastrados por caballerías, rueden siempre sobre aquella superficie. Los tram-railways pueden establecerse en las carreteras ordinarias y siguiendo las ondulaciones del terreno, y la compañía se propone construirlos no solo en la Gran Bretaña sino tambien en las demas naciones del continente.

Anoche hemos recibido los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

Berna 26.
Son falsos los rumores de que el consejo federal se niega á toda satisfaccion reclamada por Francia por violacion de la frontera francesa. Al contrario, el consejo ha propuesto que se someta el asunto á una comision mixta, cuya decision se comprometa á aceptar.

Viena 26.
El baron Luis Vay, ha sido destituido de la presidencia del comitado de Bertod. El Sr. Gecinger ha sido encargado provisionalmente de la direccion de las Cancillerías de Hungría y de Transilvania. El feld mariscal Urban ha sido designado para el mando militar de Hungría.

Varsovia 26.
Se dice que Abramowitsch ha sido nombrado gobernador militar.

Viena 26.
En Pesth solo hubo una tentativa que abortó ante la sensatez de sus habitantes y la fuerza armada no encontró resistencia alguna por lo que no pudo haber lugar.

Marsella 26.
Dicen de Roma que el cardenal Andrea niega en el periódico oficial su participacion en los folletos publicados en Florencia.

De Nápoles anuncian que el principe Ostajano ha sido transportado á la fortaleza de Monforte.

El nuevo folleto de Liverani. La corte romana y los jesuitas causa sensacion en Italia.

Paris 26.
Se han vendido ayer y hoy infinidad de ejemplares del folleto de Passaglia.

El consejo de gobierno de Hun-

gría ha propuesto al emperador que vaya á Buda donde ageno á influencias estranas declararia en presencia de todas las personas notables que está decidido á gobernar constitucionalmente. Esta declaracion se cree calmara los animos.

SEGUNDA EDICION.

Hay no publica la Gaceta ningun real decreto.

Una real orden de 26 de octubre dispone que los alumnos de la escuela de Estado Mayor del ejército puedan pasar cuando lo soliciten á la academia del Estado Mayor de artillería de la armada, con dispensa del examen de las materias exigidas para ingresar en esta, puesto que de las mismas lo han sufrido y sido aprobados al verificarlo en la escuela de Estado Mayor.

Se ha prohibido en la Armada el uso de artificios de fuego que no procedan de fábricas y laboratorios nacionales.

De real orden expedida con fecha 11 del corriente se ha resuelto que los empleos conocidos en el cuerpo de carabineros con la denominacion de primeros, segundos y terceros jefes del mismo, se denominen en lo sucesivo y respectivamente tenientes coroneles, primeros comandantes y segundos comandantes del cuerpo de carabineros del reino, segun los empleos respectivos de que del mismo cuerpo estén en posesion, cesando por consiguiente aquella nomenclatura.

Han sido nombrados comandantes militares de la isla Verde, del castillo de Bolver los capitanes D. Joaquin Perez Mufey y D. Miguel Alcega; y del castillo de San Francisco del Risco don Andrés de Lezcano y Acosta, capitán del batallon provincial de las Palmas.

La direccion general de contabilidad de la Hacienda pública ha dado á luz el estado de la recaudacion obtenida en el mes de setiembre último, y que ha ascendido á la suma de 156,590,775 reales 94 cént., de la que corresponden al presupuesto ordinario reales 141,614,555 3 cént., y al extraordinario 14,976,222 rs. 91 cént.

La recaudacion del mes de setiembre ha producido por contribuciones reales vallon 33,060,692 24 cént.; aduanas 25,157,648 rs. 91 cént.; consumos, casas de moneda y minas, 17,662,743 reales 98 cént.; rentas estancadas, 43,074,222 rs. 6 cént.; loterías, 14,235,955 rs. 89 cént.; propiedades y derechos del Estado, 19,523,269 reales 45 cént.; del tesoro público, \$59,295 rs. 44 cént.

Los impuestos y rentas eventuales de mayor importancia correspondientes á la recaudacion de setiembre que han tenido aumento sobre los de igual mes del año anterior han sido: aduanas 906,390 reales 33 céntimos policia sanitaria, 20,016-32; documentos de vigilancia 81,595-23; sellos de correos 161,099-49; tabacos 981,742-17; sales 3,767-50; pólvora 33-985 58; loterías 1,276,657-29. Total tres millones setecientos sesenta y nueve mil doscientos veinte y nueve reales y noventa céntimos.

Los pagos ejecutados en el mes de setiembre en las cajas del Tesoro por cuenta de los créditos legislativos del presupuesto de 1861, han ascendido á 201,922,764 rs. 43 cént.

Como se habia anunciado, ayer celebró la real Academia de la Historia con la solemnidad de costumbre la recepcion pública del Excmo. Sr. D. Vicente Vazquez Queipo, suayo acto, presidido por el señor duque de San Miguel asistió una concurrencia tan numerosa como escogida, compuesta en gran parte de individuos de la misma corporacion y de personas notables en ciencias y literatura. El Sr. Vazquez Queipo leyó un brillante discurso acerca de los progresos hechos por la historia de los pueblos primitivos en los

últimos 50 años, y del porvenir que la preparan los descubrimientos de la inteligencia humana. Contestóle á nombre de la Academia el ilustrísimo señor don Antonio Cavanilles, con otro discurso no menos notable; despues de cuya lectura entregó el señor presidente al nuevo académico el diploma é insignia de su cargo, y dió por terminada la sesion.

Para do cu renta millones, segun dicen, el importe de los empréstitos levantados por varias diputaciones provinciales, para emplearlos en todo el año próximo de 1862, en la construccion y reparacion de caminos para las respectivas localidades.

A 30 millones de reales ascienden ya en Bilbao las suscripciones para la nueva compañía que ha de titularse *Crédito Vascongado*.

Varios diputados á Cortes que estaban en Barcelona y que se disponian á venir á Madrid para estar el 30 en la apertura, han suspendido el viaje hasta el 6 del mes próximo.

El instituto provincial vizcaíno tiene matriculados cerca de 500 alumnos.

Ha sido autorizado el ayuntamiento de la anteiglesia de Begona (cercañas de Bilbao) para la celebracion de dos ferias anuales que tendrán lugar por el término de ocho dias cada una, el 25 de marzo y 1.º de noviembre. El ayuntamiento ha establecido doce premios que varían de 80 á 800 rs.

Todavía no se ha podido llegar en las minas de Lalle á descubrir el punto en donde quedaron enterrados los 103 mineros que trabajaban en ellas, á consecuencia del huracan y de la tromba que derrumbó la montaña y anegó las galerías el día 11 del actual. Los detalles que de esta horrible acaecimiento dan los dos obreros salvados Monton y Therond, son por demas lastimeros. El minero Verger, que al principio pudo salvarse, se ahogó, agotadas sus fuerzas, antes de que sus compañeros pudieran prestarle ayuda.

El 19 llegó á Tanager la corbeta de vapor portuguesa *Sagres*, que conducia en catorce cajones los regalos que el rey de Portugal ha enviado al emperador de Marruecos. A su llegada disparó 21 cañonazos é izó la bandera marroquí, contestándole con once disparos. El regalo quedó en el consulado portugués con motivo de hallarse el emperador visitando los puertos, y á aquella fecha á 50 leguas de Tanager. La *Sagres* abandonó este puerto el día siguiente, dejando en él el vapor de guerra español *Buenaventura* y en ocasion en que entraba un inglés conduciendo al consul británico.

En Lisboa se va á hacer un nuevo ensayo del invento del Sr. Diego de Sales de Pina Mantique, que ha hallado medio de separar instantáneamente del tiro los coches en el momento de desbocar é los caballos, por medio de una sencilla operacion del cocheró. El primer ensayo dió resultados muy satisfactorios, y se cree que los de aun mayores el segundo y definitivo.

Un comerciante de Lisboa recibió hace pocos dias por el correo un paquete cuya franqueo habia costado cuarenta y tantos reales y habia sido expedido en Belem de Jundiahy. Al abrirle se encontró dentro un sapo vivo y un papel con este dístico:

Recibid este presente digno de meterle el diaño.

Es lástima que al autor de esta broma no le contraten de gracioso en algun teatro.

Ha llegado á Bilbao la tripulacion de la galea *Dolores*, de aquella matrícula, capitán D. Pedro Beitia, que se perdió completamente en las playas de Sagres (Portugal), yengo con cargamento de habas, asegurado, de Sevilla á Zumaya.

Las aduanas portuguesas dieron en el año económico de 1860 á 1861, un

resultado altamente satisfactorio como que los rendimientos excedieron en un 21 por 100 á los del año anterior ascendiendo á cerca de cinco mil millones de reis (mas de cien millones de reales.)

Ayer han ingresado en la Caja de ahoros 142,788 rs. vn., depositados por 2,397 individuos, de los cuales los 91 han sido nuevos imponentes, habiéndose devuelto 170,902 reales 11 céntimos, á solicitud de 111 interesados.

El importe de las multas impuestas por los señores tenientes de alcalde de los distritos de esta capital, en el tercer trimestre de este año, ha ascendido á 29,192 rs., por blasfemias, desobediencia á la autoridad, escándalos, atropellos, malos tratamientos, pedreas, faltas de policia urbana, de peso en el pan y carbon, leche adulterada y otros excesos, recaudado en el papel correspondiente.

Hace pocos dias un campesino de las cercanías de Bourges, que hacia alarde de grandes fuerzas, apostó una convidada á que levantaba sobre sus espaldas una carreta. Metiose debajo de esta y la levantó en efecto; pero en aquel instante cayó al suelo reventado, y estaba á las últimas fechas agonizando, dejando en la ma or miseria á cuatro niños de corta edad, y huérfanos tambien de madre.

Desde que el telégrafo anunció que en las inmediaciones de Burdeos se habian presentado algunos casos de fiebre amarilla, (ya hemos dicho que en un buque) hay personas en Madrid que no les llega la camisa al cuerpo, volviéndose de esta frase vulgar para expresar el miedo superlativo que poseen. Seguramente los que así temen á la enfermedad no se han tomado el trabajo de averiguar los mas insignificantes pormenores acerca de ella y de las condiciones locales en que se desarrola. Para dejarlos tranquilos, y librarles de temor, indicaremos que aquel mal se presenta algunas veces en las costas de Europa importado por las embarcaciones, y que, como es contagioso, bastan las precauciones sanitarias que al momento se toman para aislarle dentro de la zona donde aparece; siendo difícil, cuando aquellas se acuerdan y cumplen con rigidez, que se propague. Por último y esto es lo mas importante para los temerosos, la fiebre amarilla ataca en las poblaciones marítimas ó fronterizas; pero nunca en las del interior, de las que no hay una en España que la haya sufrido cuando tan mal huesped ha visitado alguna vez la penin ula.

Sigue siendo muy aplaudida en el teatro de Granada la compañía dramática que trabaja en él, y en la cual sobresale la primera actriz Sra. Dardalla.

La señora Gandolfo, primera bailarina del teatro del Circo barcelonés, dicen que es de lo mejor que en su género se ha presentado en aquella capital. El público la aplaude con insistencia siempre que se presenta en las tablas.

Va á ponerse en escena en el teatro de Zaragoza el drama de grande espectáculo titulado: *La plegaria de los naufragos*, para cuya obra se pintan varias decoraciones de grande efecto.

Parece que en el teatro de Santa Cruz en Barcelona, se estrenarán en breve algunas obras líricas-dramáticas originales de literatos y compositores catalanes.

Ha llegado á Leon el Sr. D. Ramon Estruch y Ferrer, de Barcelona, contratista de las obras de la carretera de Leon á Zamora, con el objeto de disponer lo conveniente á fin de que aquellas den principio cuanto antes. La respetable casa del Sr. Estruch, es prenda segura de que aquellas importantes obras se llevarán á efecto sin dilacion alguna.

En toda la provincia de Valencia ha cesado ya el cultivo de la vid...

Las obras del ferro-carril de San Martín a Miranda parece que han sido suspendidas por orden superior.

Dícese que el general Geyon, que llegó el 21 a Marsella y se dirigió a París, regresará en breve a la capital del catolicismo.

El día 21 se celebraba en Nápoles el aniversario del plebiscito, y en la calle de Toledo había muchas tiendas adornadas con un cartel en que estaba escrita la palabra Sí.

La restauración de la catedral de Leon sigue adelantando bastante bajo la dirección facultativa del arquitecto encargado de llevarla a cabo.

No es cierto que la construcción del ferro-carril de Leon y Ponferrada haya sido cedida a una casa inglesa.

El puente de hierro que va a construirse sobre el Pisuerga, en Valladolid, ha sido contratado por una casa inglesa por la suma de 8,000 libras esterlinas.

Un diario barcelonés indica que los escultores señores Vallmitjana van a construir por mandato de S. M. un retrato en mármol de la augusta señora, estando haciendo ya el busto del príncipe de Asturias.

El gobernador civil de Valladolid, acompañado del director de caminos vecinales ha salido a recorrer varios pueblos de la provincia, para conocer y acordar lo conveniente sobre las obras públicas de mas necesidad y conveniencia.

El jueves último, impuso en Sevilla el señor duque de Montpensier el hábito de la orden de Santiago al señor don Rafael Halcón, hijo del señor conde de Peñarol.

El viernes subió un circo el tren-correo en Alcázar, sin consecuencias desagradables para las personas que iban en él.

Ya hemos dicho que los documentos que han mediado en la cuestión de Méjico serán presentados al Congreso por el Sr. Calderon Colantes.

Una carta de Londres dice que el número de buques de guerra que se construyen en Inglaterra, y que hoy asciende a 34, se aumentará para enero próximo hasta 62.

En virtud de un tratado celebrado recientemente entre los Estados Unidos y Rusia, quedan completamente cesantes de derechos las mercancías procedentes de la segunda nación que se introduzcan en la Rusia asiática por el río Amor declarado frontera natural de Rusia en el extremo de Asia.

Ya empiezan a lucirse en los montes de Toledo los efectos de la desamortización de las fincas de propios. En la parte correspondiente a la provincia de Ciudad Real, el movimiento y la actividad es grande.

Pasan de 6 000 los operarios que se ocupan en la actualidad en las obras de la sección del ferro-carril del Norte entre San Chudrián y Villalba.

Las tropas que pertenecen a Granada preparan para un gran simulacro...

El marqués de Alcañices incendió una fábrica de tejidos de lana en Antequera, y aunque pudo contarse el fuego, el edificio sufrió mucho, y las pérdidas fueron de consideración.

El 24 salieron de la cárcel de Málaga 94 presos por los sucesos políticos de Loja, para ser puestos a disposición del juzgado de Archidona.

Uno de los corresponsales de la Independencia Belga en París, da a entender que la dirección política de la Patrie ha pasado a poder del folletista vizconde de La Guéronnier.

En el término de Alicante se durmió un pastor y cuando despertó encontró que no encontraba su ganado, compuesto de cien cabezas lanaras.

Con el objeto de recaudar limosnas para los gastos necesarios de la solemne canonización del Beato Miguel de los Santos, natural de la diócesis de Vich, el señor nuncio de Su Santidad ha dirigido a todos los preladados del reino una circular, escitándoles para que se recauden por el clero cuantas ofrendas se hagan con tan santo objeto.

Con el título de El corregidor de Toledo han escrito un drama original y en verso los poetas cordobeses señores Ruano y Ramirez, cuya obra, luego que esté censurada, es probable que se estrane en el teatro de aquella ciudad.

En el teatro de la Princesa de Valencia se ha estrenado con buen éxito un drama en tres actos, original de D. Enrique Escriu, titulado Guillen Sorolla. También se ha representado en dicho teatro la preciosa pieza Genio y figura, original de la distinguida y modesta escritora señorita doña Joaquina Balmaseda, obteniendo los mayores aplausos del público.

La joven pianista señorita D. Heróvil, después de haber recorrido los teatros de Valladolid y Palencia, se encuentra ahora en Logroño, donde piensa dar algunos conciertos.

La preciosa zarzuela El Grumete ha sido tan mal ejecutada en el teatro de Alicante, que el público dió algunas muestras de su desagrado con que oía estropear los bellos conceptos y la sencilla música de García Gutiérrez y Arrieta. Por fortuna La Vieja se negó a los espectadores, porque esta zarzuela fue bastante bien interpretada.

El teatro real de Nápoles inauguró su temporada el 20 con la ópera L'Elvire d'Amore y el baile I promise sposi, asistiendo el general Ciardini a la función. Los cantantes fueron silvados y gritados horriblemente. No hay ejemplo en Nápoles de una tempestad igual en los teatros.

Ha sido admitido en el teatro del Príncipe un juguete cómico en un acto de D. Mariano de Altolaguirre, titulado Los proyectos de Agapito.

La prensa valenciana hace grandes elogios de la espada que algunos amigos del general Echagüe le van a regalar, como recuerdo de la guerra de Africa, cuya espada ha sido consagrada en los falieres del joyista de esta corte Sr. Sampedro, con arreglo a los diseños del distinguido dibujante español Sr. D. Cecilio Pizarro.

La brigada forestal encargada de formar el mapa forestal de la Península, ha mandado una sección al valle de Cervato y otra al partido de Cervera.

El domingo de la semana anterior estuvo en Argamasilla el gobernador civil de Ciudad Real, acompañado de un arquitecto para formalizar la tasación y presupuestos de las obras de reparación y conservación de la casa llamada de Medrano, en la que según la tradición, escribió Cervantes la primera parte del Quijote.

En el mes de mayo el tiempo se caracterizó por ser húmedo y una gran lluvia...

No teniendo instrucciones particulares relativas a su crianza, genero de alimentación y hábitos, buscó de todas las hojas que había a la mano inútilmente, hasta que viendo que se le morían de hambre, recurrió a las estufas y tomó hojas de una encina exótica, que muy pronto los diminutos insectos devoraron con avidez.

El tribunal supremo de Justicia acaba de resolver un recurso de nulidad procedente de la audiencia de Valladolid, en que se agitaba una de las mas graves cuestiones a que dá lugar la ley de desvinculación de mayorazgo.

El bey de Túnez, que hace un año dió a sus Estados una Constitución, acaba de decretar la ley orgánica o código político y administrativo. Según esta ley, la sucesión al poder es hereditaria entre los príncipes de la familia Husseinita, por orden de edad.

En el libro que el Sr. Guizot acaba de publicar y que tanto está llamando la atención en el extranjero, se hace el siguiente para el del espíritu cristiano y el espíritu revolucionario: «El carácter esencial del espíritu cristiano es el respeto a la regla y el derecho, a todos los derechos, a los derechos de Dios como a los del hombre, a los de los gobiernos como a los de los pueblos, a los de lo pasado como a los de lo porvenir.»

La goleta de hélice de nuestra armada Santa Teresa, hizo el viernes último las pruebas comparativas del carbón de piedra de las minas de Utiel con el inglés, con resultados muy recomendables en favor del combustible catalán.

Para el juzgado de primera instancia de Manresa, vacante por fallecimiento de D. Calisto Bello, ha sido nombrado D. Enrique Morales, secretario de gobierno de la audiencia de Mallorca.

Están ya colocados los alambres del telegrafo para el servicio del gobierno en toda la línea del ferro-carril de Granollers al empalme.

En el Teatro Real se está ensayando para ejecutarse a la mayor brevedad la célebre ópera de Verdi, titulada Un ballo in maschera.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 26, y se ven ellas el trigo estaba el 17 en Zaragoza de 20 a 22; el 23 en Nava del Rey a 50, en Rioseco a 51 1/2, en Arévalo de 48 1/2 a 50; el 24 en la Coruña a 60.

En la estracción de la lotería primitiva celebrada hoy han salido premiados números siguientes: 25, 8, 18, 56, 5.

En Murcia de 64 a 75 y 1/2. La cebada a las mismas fechas en Zaragoza de 8 1/2 a 9, Nava del Rey 59, Rioseco 58 1/2, Arévalo 39 a 40, la Coruña 14, Málaga 28 a 54, Cartagena 32, Herrera de Pisuerga 36, Logroño 35 a 36, Sevilla 34 a 36, Jerez 34 a 36, Jaen 28 a 29, Granada 28 a 31, Tarragona 34 a 58, Murcia 32 a 32 1/2.

El aceite en Zaragoza 65 a 67, la Coruña 61, Málaga 54, Cartagena 68 a 69, Logroño 98 a 99, Sevilla 47 y 1/2, Jaen 35 a 59, Granada 65, Tarragona 18 1/2 a 19 1/2 cuartan.

El mercado continúa desanimado en Nava del Rey y la sementera se hace bajo las mejores condiciones.

En Rioseco había regulares entradas de trigo. En Arévalo era escasa la entrada de trigo.

En Valladolid cada vez son mas crecidas las pretensiones de los labradores y la industria harinera está en mal estado, pues no hay relación entre el precio del trigo y el de la harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta dearina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

En el mercado que estaba en alza, cuya tendencia continuaba por las noticias de Inglaterra, donde había falta de harina.

ANUNCIOS.

SE ALQUILA EN LA CALLE de la Montera, núm. 30, principal un piso fuertemente amueblado para una familia; tiene bastante capacidad y un buen servicio de plaza.

SE REUBEN HUESPEDES de nuevo reales en adelante, asistidos con prontitud y aseo. Preciados 31. segundo.

QUESO DE BOLA FRESCO Y superior. Se vende por piezas a 5 rs. libra; plaza de Isabel II, núm. 2. Aun al natural de Marsella, por libras muy fresco y superior, y sardinas id. de la Coruña, todo muy fresco.

HACHAS DE CERA SUPERIOR para los cementerios, de uno, tres y cuatro pabilos, a precios arreglados; bajitas, velas de todos tamaños, rizadas y con flores. Se reciben encargos de todo lo perteneciente a dicho género.

Calle de la Concepcion Gerónima, número 5, cerería y perfumería junto a la de Atocha.

COLEGIO.—DON MANUEL Alonso García, profesor de instrucción primaria, que se hallaba establecido en la calle Mayor, núm. 118, ha trasladado su colegio a la calle del Rollo, número 2.

El local es espacioso, ventilado y con poca escalera. Admite pupilos, medios pupilos y externos, desde la edad de cuatro años cumplidos, siendo conducidos en la enseñanza con amabilidad y cariño: el trato de los primeros es como el de sus mismos hijos.

NO MAS CANAS.—EL CELEBRE y acreditado específico del doctor Mr. Julien La-Casse, que hacía algún tiempo no se recibía, acaba de llegar una cierta remesa, la que para mayor comodidad de los parroquianos se expendirá en dos puntos: Concepcion Gerónima, núm. 13, litografía y calle de Sevilla, núm. 41, portal de gomas. El frasco con la aplicación 24 reales; dura un año.

EL VIERNES ULTIMO 25 SE extravió un perro de caza, camino de Fuencarral de la puerta de Bilbao al portazgo.

Es blanco, con manchas color achocolatado; vieo y enfermizo. Quien le ha haya encontrado y quiere entregarlo, podrá hacerlo en la casa número 1, Corredora Baja de San Pablo, esquina a la de la Luna, que es la de su dueño, en la portería, donde recibirá el hallazgo.

TODOS SANTOS.—GRAN fábrica de bunuelos al estilo de Andalucía, calle de Cádiz, núm. 9, horchatería; y se sirven chocolates.

SE DESEA SABER DÓNDE vive D. Augusto Schmid, comisionista alemán. Tendrá la bondad de dejar las señas en la administración de este periódico.

SIMIENDE GUSANOS DE seda.—La acreditada simiente de gusano de seda, obtenida en el criadero de los Mostenses de Salamanca, y que tan excelentes resultados ha ofrecido en Valencia y otros puntos de la nación y del extranjero, se halla de venta en dicho criadero, a cuyo frente se encuentra su director Ricardo Ledesma, que es el encargado de colocarla.

DON JULIO PAUHEU, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anmale. Conservación de los dientes y muelas carreadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda concluidas, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro.—(D.)

REGALO.—SE REGALA UN Quintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compra una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacre, plumas, obleas, pelvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 18. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.—(0 0 0 0 6 y 0.)

PRIVILEGIO POR QUINCE años.—Peines de goma de Fauve de Delebarre, 40 Boulevard Boan, nouvelle Paris.—Tal y tan grande es la perfeccion que Mr. Fauve Delebarre ha dado a los peines de goma (caoutchouc) que ha merecido la medalla de primera clase en la Esposicion universal de 1885. La verdad es que sus peines nada dejan que desear: son mucho menos quebradizos que los otros peines, no se hienan, y son infinitamente mas suaves.

Mr. Fauve Delebarre, cuyos productos llevan todos su estampilla, fabrica tambien muy en grande peines y peinejas de concha, y en su fabrica se hallarán los modelos mas nuevos y variados.

Sus peines se venden en casa de los principales quinquilleros, perfumistas peluqueros de España.

SE VENDE UN PIANO DE cola extranjero, procedente de una testamentaria, y de toda estension, mucha seguridad y bien tratado.—Calle de Luchana, núm. 4, cuarto principal de la izquierda, al salir de la puerta de Bilbao antes de llegar a la plaza de Chamberí.

ALFOMBRAS.

de cuantas clases se fabrican y a los precios de la principal fábrica de Londres. Preciosos fieltros de primera clase muy doble de vara y dos tercias de ancho colocado en las abitaciones a 17, 18 y 19; moquetas, clase superior, a 21, 22 y 24; preciosas abacas para portar, a 7 y 8, con un surtido colosal de alfombras de terciopelo de la mas alta novedad para delante de los sofás, balcones y centros de salas, a 43, 50, 70, 80, 150 y 160 rs. Calle de Carretas, núm. 16, comercio de Latorre.

DOÑA JUSTA PARRA DE CASTELLANO ha fallecido a las siete de la mañana del día 28 del corriente. D. José, D. Ramon y D. Mamel Castellano, hijos, sus sobrinos, y demás parientes, ruegan a sus numerosos amigos se sirvan rogar a Dios por el eterno descanso de su alma, y acompañar la traslacion del cadáver desde la iglesia parroquial de San Luis al cementerio de la Sacramental del mismo, el 29 del corriente a las tres de la tarde, en lo que recibirán especial favor. La misa de cuerpo presente se dirá en la referida iglesia a las once de la mañana. NOTA. Todas las misas que se celebren en dicha iglesia mañana 29, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

LA ESPERANZA.

GRAN DEPOSITO DE CALZADO.

(CABALLERO DE GRACIA, 41.) Acaba de recibirse la primera remesa de calzado propio para invierno, figurando entre otras varias clases, botinas de búfalo de doble suela y claveteadas, tanto para señora, como para caballeros y niños: botinas de becerro cabretilla, tambien para señoras y pantuflas de patente de mucha duracion y abrigo. Nada se espresa de precios porque ya sabe el público por esperiencia que en el gran depósito de La Esperanza son siempre sumamente módicos.

9,500 MANTONES DE INVIERNO DESDE 18 RS. EN ADELANTE.

300 abrigos de castor para señora, desde 8 a 16 duros.—Cortes de pantalon inglés, a 42, 46 y 50 rs.—Muselinas blancas para cortinajes, de vara y cuarta de ancho, a 3 y 2 rs.—Mantelerías de seis cubiertos, desde 44 rs.: y de 12 cubiertos y mantelillo, desde 85 rs.—Pañuelos de la India, novedad en dibujos, a 16 rs.—Vestidos de poplin, desde 75 rs.—Pañuelos de batista de hilo, desde 24 rs. docena en adelante: de entretiempro, desde 27. ALMONEDA.—Calle de la Salud, núm. 3, próximo a la del Carmen. La venta, hasta las seis de la tarde.

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID,

Universitario y preparatorio, en competencia de los primeros liceos de Europa. CARRERA DE SAN GERONIMO, CASA-PALACIO, NUMERO 40. Despues de haber dejado establecidos satisfactoriamente las clases superiores correspondientes a la segunda enseñanza y carreras especiales dirigimos nuestra atencion y esfuerzos a la instruccion primaria con el fin de darle todo el esplendor que su importancia requiere. Por consiguiente ha sido nombrado inmediato director de todas las clases comprendidas en la primera educacion un antiguo profesor, sacerdote, conocidísimo por su celo, actividad y acierto en dirigir a la infancia. Este y sus subalternos, a favor de un excelente meñaje que hemos mandado construir, buenas luces, capacidad, ventilacion y demás condiciones higiénicas, prometen al público la institucion de una verdadera escuela-modelo. Los alumnos recibirán la mas esmerada educacion realizada con todos los requisitos de higiene, urbanidad y sana-moral: estos son dirigidos con tal acierto, que aun a la edad de cuatro años postergan de un modo asombroso los mimos seductores de los padres a los positivos halagos de nuestro sistema de enseñar, teniendo en cuenta que una señora hace veces de madre al lado de los trescientos educandos. Sirvanse las solícitas mamás acercarse al Establecimiento, y se convencerán de que somos previsores, cual pudiera prescribirlo la táctica materna.—El secretario, Ldo. José María Carulla.

GUIA-MANUAL DEL COMERCIO Y DE LA BANCA,

ó sea tratado de operaciones mercantiles, cambios, arbitrajes, y monedas, pesas y medidas nacionales y extranjeras, POR DON FRANCISCO CASTAÑO OBRA DECLARADA DE TESTO POR EL GOBIERNO DE S. M. Segunda edicion, que contiene mas que la primera, entre otras muchas materias, lo siguiente: Cuentas corrientes con interés; liquidacion de averías; idem de facturas; tablas de equivalencias entre las pesas y medidas de todas las provincias y de Ultramar, las castellanas y las métricas; tablas para reducir a reales los francos y las libras esterlinas a todos los cambios usuales; medicion de superficies incluso los tejidos; idem de volúmenes inclusa la cubiacion de maderas, la de pipas y el arqueo de buques; y en fin, ampliacion de varios artículos, multitud de nuevos datos y noticias, y diversas notas aclaratorias. Se vende a 24 rs. en las librerías de la Publicidad, Bailly-Bailliere, Sanchez, Moro y Lopez. El autor, residente en Alicante, remite la obra por el correo a todo el que acompañe su pedido con libranzas ó sellos por valor de dichos 24 reales.

VENTA DE PINOS,

En la dehesa de Alcolea, de la provincia de Cuenca, sita en el término jurisdiccional de Montegudo, se venden 8,043 pinos maderables. Su remate en suabasta, tendrá lugar el día 5 del próximo mes de noviembre, entre once y doce de su mañana, haciéndose tres simultáneos a la vez, uno en Madrid, ante don Felipe Noguera y Rojas, calle de Jovelanos, núm. 5, cuarto 3.º izquierda otro; en Valencia, ante D. José Zorraquín, plaza de Santo Domingo, 23. 1.º, y otro en la espresada dehesa, ante el administrador de la misma que suscribe, todo aajo del pliego de condiciones que desde esta se hallará de manifiesto.—Dehesa de Alcolea, 15 de octubre de 1881.—VICENT MIRANDA.

DON C. MATA, CIRUJANO DENTISTA de cámara de S. A. R. el infante D. Sebastian, que vivia en la calle de la Cruz, número 6, se ha trasladado a la Carrera de San Gerónimo, núm. 3, cuarto segundo, frente a la calle de la Victoria.

LA BENEFICIOSA,

Asociacion mútua para colocar economías y capitales. Ingresos hasta hoy. PUN. 36.325,981'20 céntos. Los fondos se retiran a voluntad de los interesados, con cinco dias de aviso. Administracion, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuluoga.

—No, no, soy muy dichoso. Al decir esto, oyeron hacia un extremo del salón que quedaba desconsolados, y rescribieron al pobre Gastón llorando sobre un canapé. Margarita corrió a donde se hallaba su hijo, y

—¿Por qué no habéis querido un agradecimiento? Este es muy mal hecho. —Por una razon absurda tal vez, pero que tendré la honra de confesaros, si me lo permitis, señora. —Cuando gustéis, respondió Margarita. —Entonces será mañana: porque pasado, salgo para Italia. —Pues hasta mañana. Y le estrechó afectuosamente la mano. —Fue hasta mañana. Y le estrechó afectuosamente la mano. —Fue hasta mañana. Y le estrechó afectuosamente la mano.

—¿Por qué no habéis querido un agradecimiento? Este es muy mal hecho. —Por una razon absurda tal vez, pero que tendré la honra de confesaros, si me lo permitis, señora. —Cuando gustéis, respondió Margarita. —Entonces será mañana: porque pasado, salgo para Italia. —Pues hasta mañana. Y le estrechó afectuosamente la mano.

—¿Por qué no habéis querido un agradecimiento? Este es muy mal hecho. —Por una razon absurda tal vez, pero que tendré la honra de confesaros, si me lo permitis, señora. —Cuando gustéis, respondió Margarita. —Entonces será mañana: porque pasado, salgo para Italia. —Pues hasta mañana. Y le estrechó afectuosamente la mano.

—¿Por qué no habéis querido un agradecimiento? Este es muy mal hecho. —Por una razon absurda tal vez, pero que tendré la honra de confesaros, si me lo permitis, señora. —Cuando gustéis, respondió Margarita. —Entonces será mañana: porque pasado, salgo para Italia. —Pues hasta mañana. Y le estrechó afectuosamente la mano.

—¿Por qué no habéis querido un agradecimiento? Este es muy mal hecho. —Por una razon absurda tal vez, pero que tendré la honra de confesaros, si me lo permitis, señora. —Cuando gustéis, respondió Margarita. —Entonces será mañana: porque pasado, salgo para Italia. —Pues hasta mañana. Y le estrechó afectuosamente la mano.